

El "cerco" que complica a la fundación ProCultura, arista del Caso Convenios: altos montos en traspasos y querellas

» Nuevos detalles sobre la cuantía de los montos públicos fueron conocidos esta semana, los que incluso se incrementaron desde 2022, cuando asumió el actual gobierno.

Un total de 15 meses han pasado desde que estalló el Caso Convenios que dejó múltiples aristas de investigación y casi una treintena de personas formalizadas por traspasos irregulares de fondos públicos a fundaciones. Entre sus aristas, ProCultura, del psiquiatra Alberto Larrain, la que vuelve al centro del debate.

Esto, porque la Fiscalía indaga los contratos de dicha ONG por delitos de fraude al fisco y apropiación indebida.

De acuerdo a un reportaje de T13, los nuevos antecedentes apuntan a que los traspasos ascenderían a \$5 mil millones de pesos.

Sólo en 2022, año en que asumió el actual gobierno, los montos llegaron a \$3.282 millones en contratos.

A raíz de esto último, la semana pasada se realizaron nuevas diligencias en torno al caso, como la incautación de aparatos electrónicos de Larrain, quien además es conocido en el bloque

oficialista y además, militó hasta 2018 en la DC.

El caso salpica también al gobernador regional de la RM, Claudio Orrego, luego que de acuerdo a El Mercurio, el gobernador designara a Larrain como uno de los tres directores del directorio de la Corporación Desarrollo Territorial y Turismo, de acuerdo a lo que consta en un acta de sesiones del Consejo Regional del 8 de junio de 2022.

Posteriormente, a sólo semanas de aquello, el Consejo Regional traspasó \$1.700 millones a ProCultura por el programa de prevención del suicidio "Quédate", contrato que no fue ejecutado en su totalidad.

De acuerdo al citado medio, esto ocurrió porque una vez que estalló el caso Convenios, ProCultura dejó de pagarles a las otras fundaciones que eran parte del programa, lo que derivó en que Orrego cobrara las pólizas de garantía y cancelara el contrato anticipadamente.

Pero la duda ya está ins-



Alberto Larrain, cofundador de ProCultura.

talada.

Por eso, desde Republicanos anunciaron una querrella contra Larrain, precisamente por la cercanía que tendría con el gobernador regional.

Orrego se defiende

La versión del gobierno regional, en tanto, apunta a que Orrego hace meses es querellante en la causa, y el gobierno regional es "afectado del eventual delito de

apropiación indebida".

Asimismo, el propio gobernador regional dijo a Radio Pauta que "tenemos como política una alianza con el mundo privado y la sociedad civil; 385 fundaciones y universidades han trabajado con nosotros. Y tuvimos el cuidado muy tempranamente, desde que hicimos la querrella contra el caso Zumba, de tener mucha transparencia y resguardos con los fondos públicos".

Añadió que "en este caso particular, no fue una decisión de Claudio Orrego, esto fue aprobado en el Consejo Regional unánimemente, desde el Partido Republicano hasta el Partido Comunista".

Según detalló, el proyecto operó durante 11 meses, "con todas las cuentas al día, hasta que se produjo un incumplimiento, que significó para nosotros poner término al contrato, cobrar las pólizas de seguro, hacer las querellas correspondientes y, lo más importante, se reinició el programa ahora con el Servicio de Salud Oriente".

Anglo American se querella

A la trama se suma la querrella que interpuso Anglo American contra ProCultura, luego que una investigación interna detectara "irregularidades en la rendición de cuentas" y en la "trazabilidad" de los proyectos más recientes.

De acuerdo a la compañía, suscribieron convenios con ProCultura desde 2017 para "beneficiar" a comunidades de las zonas donde opera con iniciativas de turismo, patrimonio, montaña, salud y bienestar.

Todas sus donaciones "iban a proyectos específicos que ProCultura debía ejecutar", y aclararon que "Anglo American nunca entregó libertad a la fundación para el destino de los fondos donados".

Emol